
1 月 地域が育む「かごしまの教育」県民週間～７日

3 水 文化の日　青潮神社例祭　敷塩神社例祭

6 土 第４４回文化祭
8 月 文化祭振替休日
10 水 第３回中期交流学習　スクールカウンセラー来校

11 木 巡回相談

12 土 水産事業体験学習

15 月 修学旅行（３年生）～１６日
17 水 修学旅行休養措置日（３年生のみ）

19 金 実力テスト（２・３年生）

22 月 後期生徒総会・新専門部会

24 水 自分でつくるお弁当の日
25 木 薩摩川内元気塾（小中合同）　中期交流学習発表　第３回ＰＴＡ理事会

29 月 第３回小中一貫教育合同研修会（手打小）

30 火 持久走大会前検診（予定）希望者のみ

11

月 主な行事予定曜日

      

 

   

薩摩川内市立   海星中学校  

令和３年１０月２７日発行  

 

秋の訪れ それぞれの秋 
校長 下中 諭 

10 月３日（日）の体育大会は、雲一つない秋空の下で開
催をすることができました。県の緊急事態宣言を受け、延
期、縮小、午後開催となり、いつもにはない体育大会でし
たが、生徒たちは見事に競技をやり遂げ、一生懸命に取り
組む様子に会場にいた全員が感動を覚えたのではないでし
ょうか。しかし、残暑も厳しく、秋の訪れはいつなのかと
も思いました。 

９月 23 日の秋分の日を境に日が暮れるのがとても早く
なります。この頃に突然、地中から芽を伸ばしてきて花を

咲かせるのがヒガンバナです。いわゆる彼岸の頃
に花を咲かせますので、ヒガンバナと言われてい
ます。では、なぜこの頃に花を咲かせることがで
きるのでしょうか？今年は 10 月に入ってからも、
30℃を越える真夏日が続き、生態系にも影響が出

そうです。夏を思わせる日々が続くのですが、ヒガンバナ
は必ずこの頃に花を咲かせます。ヒガンバナは春から夏の
間に花芽を準備していて、秋に気温が 20℃を下回ってきま
すと、茎を伸ばして花を咲かせるようです。日中は夏日で
すが、朝夕は大分気温が下がってきています。そのことを
感知して花を咲かしているのでしょう。ヒガンバナはわず
かな秋の訪れを感じて花を咲かせているのです。 

夕方、ウォーキングをしていると秋の虫の鳴き声が聞こ
えてきます。８月末にはスズムシが鳴き始め、リーンリー
ンととてもきれいな羽の音を響かせています。しかし、９
月に多くのスズムシの鳴き声がしていましたが、10 月に入
るとほとんどしなくなります。この頃に目立ってくるのは
コオロギです。コオロギも８月末の頃には鳴き始めるので
すが、スズムシのように目立っていません。スズムシが鳴
き終わる頃に、コオロギの鳴き声がわかってきます。これ
ら昆虫も残暑は厳しいのですが、秋の訪れを感じ、鳴き声
を響かせています。 

私たちも様々な秋を感じています。日暮れの時間であっ
たり、食事であったりと秋を感じることができます。また、
秋の行事ならではの行事や出来事のすることもその一つで
す。学校では秋の行事と言えば「文化祭」です。今年は８
月～９月とコロナ感染拡大防止のために県の非常事態宣言
が出されました。その影響は大きく毎年披露していた伝統
芸能の一部に練習する機会や時間をもうけられず、演技が
できない状況もあります。また、２週間の体育大会の延期
は、文化祭の取り組みのスタートが押され、期間的にも厳
しいです。そのため、今年の「文化祭」は昨年よりも更に
縮小したものになりそうです。しかし、そ
の中で合奏や劇など生徒たちは一生懸命
に取り組んでいます。是非、秋の行事であ
る「文化祭」を御覧ください。 

 

延期となった第 41 回体育大会も、10 月３日(土 )に開催さ
れました。校区の小学校と同日開催ということで、中学校
は 13:00 からのスタートとなりました。午前中に開場準備、
最終確認等を行い、堂々とした入場行進からスタートしま
した。今年度より選手種目（ 100m,200m,女子 800m,男子
1500m）を入れ、海星中伝統の「薩摩川内はんや」や海陽
中で実施していた「竹取合戦」など、工夫をこらした種目、
集団演技で盛り上がりました。応援団は約一ヶ月の練習の
成果を発揮し、堂々とキレのある演舞を披露しました。今
年度も、新型コロナウィルス感染症拡大防止のため、入場
制限等の対策を講じての半日開催となりましたが、内容の
充実した行事となりました。保護者・地域の皆さまの温か
い御声援、片付け等の御協力ありがとうございました。  

（生徒の感想） 
○  中学生で初めての体育大会   
 でした。緊張しましたが、みん 
 なと笑い合える体育大会でした。 
     （1 年  M・K さん）  
○  竹取合戦など各組で作戦を考 
 えたりして、協力できたと思い 
 ます。応援団もすごく頑張って 
 いて感動しました。長縄エイト 
 マンも失敗せずに跳べたので良 
 かったです。いい体育大会でし 
 た。   （2 年 Y・H さん） 

○  私は、体育大会を終えて、すごく心残りがあります。
応援団の演舞で悔しい思いをしたことです。でも、みん
なが励ましてくれて、すごく思いで深い体育大会になり
ました。            （3 年 H・A さん）  

  
 
 

10 月 19 日（火）に新生徒会役
員を決定するために生徒会立会
演説会を実施しました。１・２年
生の総勢９名が立候補し、一人ひとりが生徒会活動をより
活発にするために、自分の言葉で公約を述べ、力強く決意
表明をしました。投票の結果、右上の表の通りとなりまし

た。今までの先輩方が築いて
きた伝統を受け継ぎながら、
新生海星中の生徒会活動の
更なる充実をめざして、頑張
ってほしいです。 

 
 

10 月 14 日（木）に財務省九州財務局財務事務所総務課
職員他６名を講師等に招き、３年生を対象に租税教室を行
いました。前半は、日本の財政について学び、後半はグル
ープで「自分たちが財務大臣だったら」ということで、タ
ブレットを使い、国の歳出・歳入について考えました。そ
れぞれのグループがテーマを決め、国の予算作りを行いま
した。最初は難しい様子でしたが、終盤には、グループで
試行錯誤しながら、テーマに合っ
た、予算を作成していました。  

本校では、２年間の租税教育推
進校として委嘱を受けており、そ
の一貫で授業を行いました。全校
で取り組んできて、税に対する、
興味・関心が持て、有意義な取組
となりました。  

☆地域が育む「かごしまの教育」県民週間☆  
１１月１日（月）～７日（日）※日・祝なし 海星中学校 
☆自由授業参観・道徳授業（２日→「心の教育の日」） 
※マスク着用・手指消毒に御協力ください。 
※体調の悪い方の来校は御遠慮ください。 
※６日（土）の第４４回文化祭は新型コロナウィルス感染

症拡大防止のため、島内の保護者・弟妹・祖父母の方の
みの参加となります。 
～ 各種表彰及び大会結果 ～  

○市理科作品審査会 
入選 ２年 N・H 「すごいぞ！コンタクトレンズ」  

○県図画作品展市審査会 
入選 ２年 N・H 

○川薩地区中学新人総合体育大会 
【剣道競技】 ６名出場 
・女子団体予選ﾘｰｸﾞ（１勝２敗） 

決勝トーナメント １回戦 川内中央中に惜敗 
・男子団体戦 れいめい中との合同でオープン参加 
・個人戦 １年男子 優勝 S・R 

     女子 ベスト８ M・M 
上記２名は県選抜地区対抗戦出場決定 

  他４名は１・２回戦で惜敗、怪我のため棄権 
【男子バレーボール競技】 《１勝３敗》 
・対 川内南中（○2-1） ・対 宮之城中（●0-2） 
・対 川内北中（●0-2） ・対 川内中央中（●0-2） 生徒会長 中村朱羽優

副会長 中野陽愛

書記会計 毛井満梨奈

令和３年度生徒会役員令和 3 年生徒会役員  

生徒会長  N・T 

副会長  N・H 

書記会計  M・M 

 


